

# 東京農業大学稲花小学校

学校だより【2021年10月11日】第98号



## 再開した校外学習

体験学習を重視する農大稲花小ですが、新型コロナウイルス感染症防止のため多くの校外学習を行うことができません。子どもたちも教職員も残念に思っていました。しかし、緊急事態宣言が解除となった10月4日(月)、東京農業大学伊勢原農場における校外学習が行われ、2年1組36名と引率教員5名がバスで出かけました。

伊勢原農場では上地由朗農場長(農学科教授)と藤澤弘幸副農場長(農学科教授)の指導を受けました。農場温室で栽培されているシクラメン、圃場の様々な野菜やサツマイモ、農業機械などを見ながら説明をしていただいたり、班ごとに葉っぱを3種類もらい、葉っぱからどの果樹であるかを推理し、それぞれの果実を1個ずつ採取してくるという探検のような学習をしたりしました。班ごとに採取してきた果実は、その場で教員が包丁で切り分け、味見もしました。シクラメンの底面灌水に興味深く眺めたり、硬いキウイフルーツを食べて追熟について学んだり、たくさんの学びのある日となりました。農場スタッフの皆さんが、とてもやさしく子どもたちの相手をしてくださったことにも、感謝しかありません。

## 東京農業大学伊勢原農場

[https://www.nodai.ac.jp/application/files/3615/5727/6665/isehara\\_outline.pdf](https://www.nodai.ac.jp/application/files/3615/5727/6665/isehara_outline.pdf)

## 東京農業大学「食と農」の博物館へ

10月7日(木)には、本校の2年生が久しぶりに東京農業大学「食と農」の博物館を訪問しました。バイオリウムではマダガスカルの珍しい植物について、一般財団法人進化生物学研究所の橋詰二三夫研究員に説明していただきました。博物館では、東京農業大学創立130周年記念展「学祖群像一豊かさをつなぐを見学し、わかりやすい説明もしていただきました。東京農業大学を創った人は「榎本先生!」と元気よく答えることのできる子どもたちですが、初代学長横井時敬博士や、さらに田中芳男博士についても学び、珍しい展示品を見ることもできました。博物館では学芸員を目指す東京農業大学の学生さんたちが、実習中でした。学生さんたちも小学生の対応について学ぶよい経験になったかもしれませんね。学事前予約が必要ですが、保護者とともにゆっくり再訪するのも楽しいことでしょう。

## 東京農業大学「食と農」の博物館

[https://www.nodai.ac.jp/application/files/6116/3280/4063/130\\_210921.jpg](https://www.nodai.ac.jp/application/files/6116/3280/4063/130_210921.jpg)

### 秋の栗

10月8日(金)、東京農業大学大澤貫寿理事長による食育ミニ講義「栗のお話」が行われました。1年生を対象に、理事長の故郷である茨城県の紹介、小学生の頃におうちの手伝いで栗拾いをしたこと、栗が縄文時代から大切にされてきたことなどのお話があり、子どもたちは聞き入っていました。ミニ講義が終わると、お礼の言葉とともに、子どもたちが田植えをし、稲刈りは中等部の生徒さんにしていただいたお米を理事長に差し上げました。そして、理事長から全員に、茨城県産の栗がプレゼントされました。品種は、「筑波」と「岸根」です。甘みを増すよう2週間の間、冷蔵保存された栗とのこと、週末には家族とともにおいしく味わえたことでしょう。



### 新しい標本が到着

本校では、一般財団法人進化生物学研究所から昆虫標本をお借りし、月替わりで山口就平研究員にお届けいただいています。山口研究員の選んだ10月の展示物はカメムシの仲間、世界一大きいテリオウゼミと水生カメムシのナンバイオオタガメです。その迫力には、誰もが圧倒されます。多様な昆虫、多様な生き物がいることを知り、子どもたちにも多様性のある世界についての理解を深めてほしいと願っています。

## 達成証明書をいただきました

9月14日(火)から17日(金)まで開催された第20回世界学生サミットに、本校3年生は英語のビデオで参加しました。この参加に対し、大会委員長宮浦理恵教授から農大稲花小に、「Certificate of Achievement」を頂きました。各学級でこの証明書を見た3年生、うれしい気持ちがわいたことでしょう。3年生になって英語の授業もテンポが速くなり、復習(REP)が欠かせません。来年もまた、世界学生サミットがあります。それまでに一段と実力をつけて、世界からの留学生とともに参加できたらよいですね。



## 入学試験の事前面接はじまる

10月11日(月)から28日(木)までの間、本校では事前面接がオンラインで行われます。新型コロナウイルス感染症対策として、昨年度入試の事前面接から、いち早くオンラインを取り入れました。感染の恐れがなく、志願者もそれぞれの自宅でリラックスして面接に臨むことができるなど、多くの利点があると判断したからです。事前面接のあとは、11月1日(月)から本校において試験を実施します。こちらについても、感染防止を第一に、準備を進めています。

校長 夏秋 啓子